

Cehegín 28 de Julio de 1912

Suscripción 050, pesetas a més
En el resto de España 1'50 e trimestre
EXTRANJERO. 10 PTAS. AL AÑO

Número suelto 15 céntimos

PAGO ADELANTADO

CEHEGIN

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Año II - Número 43

Redacción y Administración:

45. — TERCIA — 45

Toda la correspondencia dirijámla

ÁL DIRECTOR

No se devuelven los originales

DIRECTOR:

JUAN GARCÍA PORCEL

Se publica los domingos

ADMINISTRADOR:

FELIPE VALERO FERNÁNDEZ

Las próximas Fiestas

Quando este artículo vea la luz pública, faltará un mes, día mas día menos, para la celebración de nuestros anuales festejos de Septiembre.

Nosotros que hemos venido luchando desde la fundación del periódico, con escritos, concursos, gacetas, con todo en fin lo que a nuestra misión de periodistas concernía, hoy nos vemos en la necesidad de volver a insistir sobre tan manoseado tema, y no precisamente para prodigar aplausos a la Comisión de Festejos por sus gestiones, puesto que no los merecen, sino para recordarles que la fecha no está lejana, y que su dignidad como tales comisionados, y su amor propio como buenos cehegineros, no deben permanecer indiferentes ante el clamoreo general, que pide y no sin razón, que se activen las gestiones, que se haga algo, y que el programa de Fiestas empiece a confeccionarse para que no se ande luego a la carrera, como casi siempre ocurre, y tenga que rellenarse a última hora, con festejos de remoción de esos que casi siempre figuran en Villabrutanda de Abajo. ¡Falta un mes señores de la Comisión, y aún no se ha movido ustedes a nada!

Dimos nosotros un programa de muy fácil realización, si se exceptúa algún número como el del Coso Elanco que no es posible verificar en Cehegín por razones que no es preciso citar, se acogió con entusiasmo en los primeros días pero después nadie se ha acordado de él. ¿Porque no se realiza ese pro-

grama?

Un certámen literario, una corrida de toros, y un baile concurso de mantones y mantillas, creemos que pueden llevarse a cabo en Cehegín, puesto que al fin y al cabo, no precisan enormes desembolsos, y otras veces lo hemos hecho. Y si a estos números añadimos la traída de las Bandas comarcanas sin exceptuar a ninguna, puesto que pueblos hermanos somos todos, el programa está resuelto y el pueblo no tendrá derecho a decir que en un solo año se agotaron las energías y los entusiasmos, y que una vez agotadas hemos tenido que volver a la rutina. ¡Eso es sencillamente, bochornoso, para los señores que forman la Comisión de Festejos! Si después del éxito logrado el año anterior, este decaen los entusiasmos y los festejos no son por lo menos iguales, el pueblo se quejará y con justísima razón, tildando a ustedes de apáticos y de poco patriotas. ¿Van ustedes a consentirlo?

No es mucho un mes para confeccionar a conciencia un programa de Fiestas, pero con buena voluntad, y ganas de trabajar, sobra tiempo para satisfacer los naturales anhelos del pueblo, y quedar a la altura que corresponde.

AL VUELO...

El Templo de Talia

La decisión de los dueños del Teatro, negándose a hacer las reformas que el Arquitecto municipal exigió para que continuase funcionando, y prefiriendo cerrarlo para *in secula*, bien merece un aplauso. ¡Talia está de enhorabuena! ¡Para su gloriosa estirpe era un templo

inadecuado! ¡Esa decisión de los señores accionistas, tal vez haya evitado a Cehegín un día de luto! Quizás les debamos nuestras vidas, lo cual no es poco deber. El pueblo debe estar satisfechísimo, y muy agradecido. Nosotros por la parte que nos toca aplaudimos la decisión con toda el alma...

¡Y eso que somos autores!...

¿Que no vemos más comedias? ¡Eah! ¿Y eso que importa? Ahí tendremos la gran comedia de que todos somos actores y que se llama *Vida*... En ella podemos colgar las decoraciones a nuestro capricho y eso vamos ganando.

Si la Vida es teatro, ¿que necesidad tenemos de pagar por ver lo que ella gratuitamente nos ofrece?

¿Que el teatro es un espectáculo cuido, y eminentemente educador? No lo negamos pero el Arte para no dejar de serlo debe de estar bien servido, en condiciones de llevar hasta nosotros la sensación de su propia belleza. ¿Y estaba en nuestro teatro el Arte bien servido? ¿No era archiconvencional todo cuanto nos *tragabamos* en nuestro Coliseo? ¿No corrimos además el peligro de que el día menos pensado sucediese una catástrofe, y tuviésemos en Cehegín un día de luto? Ha sido pues un acto humanitario el de clausurarlo, aunque nos veamos privados de aplaudir a los pobres faranduleros que a él acudían, no a ofrecernos Arte, sino a cambiar sus muecas por unas cuantas monedas de cobre que aseguraban el pan.

Lo que ha sucedido hoy, debió suceder hace ya bastantes años. Lo que está mandado desaparecer tarde o temprano desaparece, porque es ley inmutable de la vida, que así pase... Talia para exhibir sus bellezas ó mostrar sus atrevi-

mientos necesita de templos adecuados.. Nosotros no ha mucho luchamos tercamente por lograrlo, y no conseguimos nada. Tal vez lleguen otros mañana... y lo consigan.

PORCEL

La verdad en su lugar

Con gran sorpresa hemos leído en nuestros queridos colegas de Murcia «El Liberal» «La Verdad y «El Tiempo» la noticia de que nuestro amigo y paisano el honrado cartero de Calasparra D. Lorenzo Portillo, había arrebatado con malos modos unas cartas a don Federico Jimenez, y que había sido detenido por la benemérita de la mencionada villa.

Nosotros, como se trataba de un ceheginero, de un querido paisano que en más de una ocasión dió pruebas de su intachable conducta, y de su acrisolada honradez, hemos procurado infarmarnos de lo ocurrido, y según nos manifiestan aquellas personas a quienes pedimos noticias el hecho se reduce a lo siguiente; A que dicho cartero cumpliendo con lo que ordena el Reglamento de correos, y aún más con lo preceptuado por el Sr. Gobernador Civil de la Provincia en el Boletín oficial de 24 de Junio, obligó a que se franqueara debidamente dos cartas, que habían sido entregadas al cosario Pedro J. Asturiano Azorin para que las porteara a su destino. El mencionado cartero, llamó en su auxilio al Sr. Administrador de Calasparra, y este digno funcionario, celoso siempre en el cumplimiento de sus de-

